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CIENCIA Y FE (Segmento #57) LA SABANA SANTA, Parte DOS. 
 
ESTIMADOS OYENTES SEAN BIENVENIDOS A UN NUEVO SEGMENTO DE CIENCIA 
Y FE DONDE SEGUIREMOS ESTUDIANDO LA SABANA SANTA DE TURIN, COSA 
QUE INICIAMOS LA SEMANA PASADA Y SOBRE LA CUAL EL PROFESOR MULLER 
HA ACUMULADO UNA GRAN CANTIDAD DE LOS ESTUDIOS CIENTIFICOS 
REALIZADOS  POR MUCHOS GRUPOS DE INVESTIGACION, Y CON LOS CUALES SE 
PUEDE DEMOSTRAR QUE SE TRATA DE LA AUTENTICA SABANA SANTA O 
SUDARIO QUE ENVOLVIO EL CADAVER DE CRISTO, TAL Y COMO NOS LO 
NARRAN LOS EVANGELIOS.  ¿Cómo SE ENCUENTRA HOY PROFESOR? 
 
Muy bien, Jorge, sintiendo que tengas alguna afección dental según me dijiste antes del 
programa. 
 
JORGE RESPONDE………………………… 
 PERO BUENO, SIGAMOS CON NUESTRO TEMA, QUE AL PARECER NOS VA A 
DAR MATERIAL PARA MUCHOS PROGRAMAS. 
 
Así es, Jorge. La semana pasada, como recuerdas, citamos las palabras de Juan Pablo II sobre la 
Sábana Santa, a la cual visitó y veneró TRES veces en su vida.  Aunque el Papa habló muy 
positivamente sobre esta reliquia, tenemos que recordar lo que él mismo dijera en 1998, que la 
Iglesia no tiene ninguna competencia para declarar el valor de las investigaciones científicas 
sobre la Sábana, y que solo desea que se la estudie, pues la misma es un “reto a la inteligencia”. 
O sea, se trata de algo maravilloso que aun no se ha podido explicar del todo, pero que, sea 
auténtica o no, eso no constituye ningún fundamento para nuestra Fe cristiana. 
 
O SEA, JAMAS PODEMOS TOMAR EL ESTUDIO DE LA SABANA SANTA COMO ALGO 
FUNDAMENAL PARA LA FE.      COMO SABEMOS, PROFESOR,  YA TODA LA 
REVELACION TERMINO CON LOS APOSTOLES Y DE AHÍ EN ADELANTE SE TRATA 
DE REVELACIONES PRIVADAS, COMO LA GUADALUPE, LA FAMOSA TILMA DE LA 
MISMA, COMO LAS DEVOCIONES AL SAGRADO CORAZON, A LA DIVINA 
MISERICORDIA, EN FIN, DEVOCIONES QUE AYUDAN A LA FE, SIN SER EL 
FUNDAMENTO PRIMARIO DE LA FE 
 
Así mismo es, y eso de que ayudan a la Fe creo que es lo más importante que has dicho.  En el 
caso de la Sábana Santa se trata, prácticamente, de una meditación sobre todo el proceso de la 
Pasión, la Muerte y la Resurrección de Jesucristo Nuestro Señor que nos hace ver al vivo, como 
la película de Mel Gibson sobre la Pasión, lo que de veras ocurrió. Pero de un modo más realista, 
más científicamente comprobable que la película. 
 
HABIAMOS HABLADO PROFESOR DEL CARÁCTER DE LA IMAGEN, QUE NO ES 
UNA PINTURA SINO UN “NEGATIVO FOTOGRAFICO”. ¿NOS PUEDE EXPLICAR UN 
POCO DE QUE SE TRATA ESTO? 
 
Sí, Jorge, sobre todo porque ya algunos de nuestros jóvenes no tienen ni idea de qué es un 
“negativo fotográfico”.  Tú recordarás aquellas cámaras que nos daban las fotos tomadas, todas 
en un rollito lleno de negativos, o sea donde lo blanco aparecía negro y lo negro blanco. 
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Entonces había que llevar el rollo a las casas o tiendas que lo “revelaban”, y allí otra vez lo negro 
se vuelve blanco y lo blanco negro y así resulta el negativo de un negativo, que es, el positivo, tal 
como es en realidad el objeto fotografiado. 
 Pues bien, lo sorprendente de la Sábana Santa es que la imagen que en ella aparece, a 
primera vista luce muy poco, casi nada, como una cara con ojos de lechuza, las marcas en el 
cuerpo casi invisibles y todo levemente de color carmelitoso, donde se ven superpuestas las 
heridas, con sangre que todavía sorprendentemente conserva su color carmín. Así que te podrás 
imaginar la tremenda sorpresa, y emoción, del abogado italiano Secondo Pía, según cuenta él 
mismo, cuando en 1898 al tomar la primera foto de la Sábana, con aquellas cámaras enormes de 
entonces, vió en su cuarto oscuro, al revelar la foto que apareció no un negativo fotográfico, sino 
un positivo. O sea, que la imagen original era ya un negativo. todos los colores cambiados, lo 
blanco en negro y lo negro en blanco. Y entonces vio como si el Cristo resucitado se apareciera 
en carne y hueso, como si el cuerpo se llenara de realidad, tal y como vemos hoy día según las 
fotos que se han tomado ya durante todo el siglo 20. Por ejemplo está la famosa foto ya en 
colores de Giuseppe Enrie hecha en 1931 
 
Y POR SUPUESTO QUIZAS LA MAS SORPRENDENTE DE TODAS FUE LA QUE HIZO 
EL CAPITAN JACKSON, DE LA FUERZA AEREA DE ESTADOS UNIDOS EN 1977 QUE 
SEGÚN HE LEIDO, REVELO EL CARÁCTER TRI-DIMENSIONAL DE LA IMAGEN. 
¿PUDIERA EXPLICARNOS UN POCO ESTO, PROFESOR?  
 
Sí, Jorge. John Jackson como dijiste hizo un estudio usando un analizador de imágenes diseñado 
por la NASA para determinar la distancia de los objetos celestes, el llamado analizador VP-8. Se 
basa en que los objetos más lejanos dan una imagen de menor intensidad, y los cercanos den más 
intensidad, lo cual es fácil de entender.  Resulta que un colega de Jackson, Eric Jumper al 
enterarse de que Jackson estudiaba la Sábana Santa para una tesis de su carrera en Física, le dijo: 
“Chico, ¿y por qué no utilizas el VP-8, a ver qué pasa?  
Y efectivamente, al poner ambos una buena foto de la Sábana, ya en positivo, vieron ante su 
asombro que la imagen aparecía en TRES DIMENSIONES, o sea, como si se tratara de una 
escultura, como las mascarillas que a veces se hacen de los cadáveres para representar lo más 
realísticamente posible el rostro de la persona muerta. 
 
PERO LO CURIOSO ES QUE NO SE TRATA DE UNA MASCARILLA, PORQUE LA FOTO 
ERA PLANA. O SEA, ¿Cómo UNA IMAGEN PLANA, QUE YA SABEMOS QUE ERA UN 
NEGATIVO FOTOGRAFICO, PUEDE DAR LA ILUSION DE QUE ESTÁ EN EL ESPACIO, 
EN TRES DIMENSIONES, MEDIANTE EL USO DE ESE ANALIZADOR VP-8 QUE 
USTED MENCIONO, PROFESOR? 
 
Eso es lo sorprendente, Jorge.  Nada ni nadie ha podido explicar esa propiedad de la imagen que 
aparece en la Sábana Santa.  Es como si del rostro hubiera salido una luz, y entonces, según la 
distancia de cada parte del rostro a la tela que lo cubría, la intensidad varía, siendo mas intensa 
cuanto mas cerca de la tela, por ejemplo la nariz, y mas débil cuanto más lejos, igualito que en el 
caso de los satélites y los astros estudiados por la NASA con el mismo aparato. 
 
Y ¿ALGUIEN HA TRATADO DE OBTENER ALGUN EFECTO PARECIDO, PROFESOR? 
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Por medio de la pintura es imposible, porque los efectos de luces que hace el pintor simulan la 
luz que viene de afuera de los objetos no de adentro. Con las fotos pasa lo mismo. Si por ejemplo 
te sacas una foto, y da la casualidad que tu frente refleja mas la luz del flash al sacar la foto, 
entonces al poner esa foto en el analizador VP-8 luce como si la frente estuviera hinchada, como 
un chichón, al tener mas intensidad de luz.  En suma, Jorge, no se ha podido con todos los 
recursos actuales lograr una imagen que al ponerla en el Vp-8 produzca un bajo relieve en 3 
dimensiones como la Sábana Santa, mucho menos en el siglo 14.  El único modo de simular el 
efecto es poner una mascarilla fluorescente dentro de un tanque con un líquido negro.  Entonces 
al sacar la foto, y después analizarla con el VP-8 sí se ve en 3 dimensiones, pues sucede lo 
mismo que en la Sábana: las partes mas cercanas a la superficie del líquido se ven más intensas y 
las más lejanas, más debiles y oscuras. 
 
LO CUAL DE NUEVO INDICA QUE LA IMAGEN DEL SANTO SUDARIO FUE 
PRODUCIDA POR UNA LUZ QUE SALIO DEL PROPIO ROSTRO DE CRISTO ¿NO ES 
VERDAD?. 
 
Exacto, y esa luz como que quemó un poco la tela y dejó estampada la imagen de un color ocre, 
carmelitoso, como de ligera quemazón. Incluso los fuegos que sufrió la Sábana han sido 
providenciales, pues el efecto es el mismo, algo que se quemó, y se puede comparar un color con 
otro.  Y sabemos que se quemó solo en la superficie de la tela, de manera que no se trata de una 
pintura. No hay rastro ninguno de brocha, ni de dirección de un pincel. En una pintura sobre tela 
la pintura se acumula entre fibra y fibra. Con la Sábana Santa sucede todo lo contrario: no hay 
nada entre fibra y fibra, solo en la mera superficie de las fibras aparece el color de la imagen. 
 
SIN DUDA ES ALGO MARAVILLOSO PROFESOR. ALGUNOS PIENSAN QUE FUE EL 
CHISPAZO DE LA RESURRECCION EL QUE PRODUJO LA IMAGEN, PUES COMO 
NARRA EL EVANGELIO DE SAN MATEO, CAPITULO 28, LOS SOLDADOS QUE 
CUSTODIABAN EL SEPULCRO SINTIERON EN LA MADRUGADA DEL DOMINGO 
COMO UN TRUENO y UN RAYO. Y DICE EL EVANGELISTA QUE “TEMBLARON DE 
MIEDO” Y “QUEDARON COMO MUERTOS”. 
 
Sí, y después vienen las santas mujeres y el ángel sentado sobre la piedra rodada del sepulcro le 
dice a las mujeres: “No temáis. No está aquí  el que buscáis. Resucitó como dijo. Vayan y 
díganselo a sus discípulos” 
 
BUENO PROFESOR, COMO YA DIJIMOS, TODO ESTO NOS DARA MATERIAL PARA 
VARIOS PROGRAMAS. TERMINEMOS POR HOY CON ESE EVENTO MARAVILLOSO, 
CAPTADO PUDIERAMOS DECIR POR LA CAMARA FOTOGRAFICA DE LA SABANA 
SANTA, Y AL IGUAL QUE LAS SANTAS MUJERES VAYAMOS A DECIR A NUESTROS 
AMIGOS Y RADIO OYENTES:  “ES VERDAD! HA RESUCITADO EL SEÑOR TAL Y 
COMO LO DIJO. ¡ALELUYA! ¡ALELUYA!.   
TENGAN TODOS MUY BUENOS DIAS. 
 
 
 


